



Déclarations et Discours

N° 76/17

LE CANADA ET L'ALLEMAGNE: ALLIÉS DANS LA RECHERCHE D'UN ORDRE
MONDIAL STABLE

Notes pour une allocution prononcée par le secrétaire d'État aux
Affaires extérieures, M. Allan J. MacEachen, à Bonn (Rép. féd.
d'Allemagne) le 24 mai 1976.

Je suis ravi de me trouver en Allemagne et enchanté par le chaleureux accueil et l'aimable hospitalité dont ma délégation et moi-même avons fait l'objet. Mon seul regret tient à la brièveté de mon séjour à Bonn.

Permettez-moi de remercier mon homologue, le ministre des Affaires étrangères, M. Genscher, pour les propos bienveillants qu'il a tenus à l'égard du Canada. Je puis l'assurer que je partage les mêmes sentiments envers l'Allemagne. Il est facile pour un Canadien de se sentir chez lui en Allemagne, et à en juger par les centaines de milliers d'Allemands établis au Canada auquel ils apportent leur vitalité et leurs traditions, il semble bien que ce soit réciproque. Quatrième groupe ethnique du Canada, par son importance numérique, la communauté allemande a en effet beaucoup contribué à enrichir notre société et à élargir ses horizons.

L'Allemagne et le Canada ont la chance d'être liés par nombre d'intérêts communs, d'affinités culturelles et de liens ethniques. Aussi nous est-il naturel et facile de procéder aux consultations régulières, entre hauts fonctionnaires, que nos gouvernements respectifs avaient prévues dans un échange de notes datant de 1973.

Je me réjouis donc tout particulièrement d'effectuer ma première visite officielle en République fédérale d'Allemagne à titre de ministre des Affaires extérieures et je suis convaincu que nos deux pays, partenaires dans certaines des plus grandes entreprises internationales de notre temps, s'engageront dans une collaboration de plus en plus étroite.

En premier lieu, l'OTAN fait de vous des alliés qui concourent au maintien et au progrès de saines relations atlantiques. Situé en Amérique du Nord, le Canada entretient avec les États-Unis des rapports plus étroits qu'avec tout autre pays, mais il est très conscient de l'interdépendance de la sécurité et de la prospérité européenne et nord-américaine et de l'importance de ses rapports transatlantiques en ce qui concerne son rôle dans le monde: c'est là la raison fondamentale pour laquelle le Gouvernement du Canada